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MPs relatam financiamento 
privado em manifestações

Manifestantes permanecem 
em quartéis generais das For-
ças Armadas

CURTIR
     

NÃO CURTIR   
A homofobia do ex-

-jogador da seleção do 
Catar e embaixador da 
Copa do Mundo, Kha-
lid Salman. Ele definiu 
a homossexualidade 
como “dano mental” em 
uma entrevista exibida 
na televisão alemã, na 
terça-feira (8). A homo-
fobia é preocupante em 
um país que vai sediar a 
Copa do Mundo e rece-
ber torcedores de vários 
locais do mundo.

A atuação da Prefeitu-
ra de Manaus nas ações 
de limpeza do igarapé da 
comunidade João Bosco, 
na Zona Centro-Oeste.  O 
objetivo da ação foi mini-
mizar o acúmulo de re-
síduos. Na terça-feira (8), 
20 servidores retiraram 
garrafas PET, sacos plás-
ticos, pedaços de sofá, 
geladeiras, fogão e outros 
itens domésticos, que fi-
cam evidentes durante o 
atual período de vazante.

A desembargadora 
Nélia Caminha Jorge foi 
aclamada nova presiden-
te do Tribunal de Justiça 
do Amazonas. Os ou-
tros quatro magistrados 
que concorriam, Socorro 
Guedes, Cezar Bandieira, 
Airton Gentil e Lafayet-
te Vieira desistiram de 
inscrições e apoiaram a 
magistrada. A nova pre-
sidente também teria 
contado com o apoio do 
Ministro do Superior Tri-
bunal de Justiça, Mauro 
Campbell. Para o cargo de 
vice-presidente, foi eleita 
a desembargadora Joana 
Meirelles e para o corre-
gedor-geral, o desembar-
gador Jomar Fernandes. 
Os três novos eleitos de-
vem tomar posse dos car-
gos no dia 2 de janeiro.

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Integrantes de ministérios 
públicos (MPs) se reuniram 
com o ministro Alexandre de 
Moraes, presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
na terça-feira (8), para tratar 
das investigações realizadas 
nos estados sobre protestos 
que fecharam rodovias bra-
sileiras após o resultado das 
eleições, em 30 de outubro; 
os manifestantes permane-
cem em quartéis generais 
das Forças Armadas.

Os magistrados chamaram 
os movimentos de “organi-
zação criminosa que atenta 
contra a democracia”, e ain-
da disseram ter identificado 
ligação entre financiadores 
por todo o país.

Os procuradores-gerais de 
Justiça dos MPs de São Pau-
lo, Mario Sarrubo; de Santa 
Catarina, Fernando Comin; 
e do Espírito Santo, Lucia-
na Andrade, entregaram a 
Moraes informações coleta-
das sobre os protestos. Eles 
apontaram que, nos três es-
tados, existem empresários 
por trás do financiamento 

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) realiza, 
nesta quarta-feira (9), às 
13h, Audiência Pública, 
para discutir o Projeto de 
Lei nº 392/2022, do Exe-
cutivo Municipal, que dis-
põe sobre a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) para o 
exercício de 2023.

No último dia 31 de ou-
tubro, os vereadores de-
liberaram o orçamento 
e encaminharam para 
a elaboração de parecer 

das Comissões de Cons-
tituição, Justiça e Reda-
ção (CCJR) e de Finanças, 
Economia e Orçamento 
(CFEO).

A audiência, que é pre-
vista no Regimento Inter-
no da CMM, foi convocada 
pelo vereador Lissando 
Breval (Avante), presiden-
te da CFEO, que destacou 
a importância de todos 
participarem. “É lá que va-
mos ver com detalhes as 
rubricas, todos os inves-

timentos e prioridades do 
governo municipal para 
o ano de 2023 e por isso, 
a participação de todos é 
mais do que fundamen-
tal”, enfatizou.

Estimativa orçamentária
A projeção do orçamen-

to da Administração Di-
reta para 2023 é de R$ 
8,5 bilhões, 19% maior 
do que o de 2022, quan-
do o orçamento foi de  
R$ 7,1 bilhões.

CMM realiza audiência para discutir orçamento

Projeção do orçamento para 2023 é 
de R$ 8,5 bilhões

Divulgação

das manifestações.
Segundo os MPs, os donos 

de empresas, cujos nomes 
ainda não foram revelados 
para não atrapalhar as in-
vestigações, estruturam os 
movimentos com barracas, 
banheiros químicos, alimen-
tação, entre outros.

“Viemos ao TSE para cruzar 
informações. Nossa maior 
preocupação, agora, é o fluxo 
financeiro que proporciona 
bloqueios de estradas, aveni-
das e agora faz com que pes-
soas possam permanecer 
em determinados locais de 
nossas cidades. Vamos con-
tinuar o trabalho de identifi-

cação desses financiadores. 
Empresários que financiam 
movimentos golpistas estão 
sendo investigados”, afirmou 
o procurador-geral de Justiça 
do MPSP, Mario Sarrubo.

Transações bancárias
Os MPs já identificaram 

um grande fluxo de transa-
ções financeiras (a exemplo 
de aluguéis de banheiros, 
que são rastreáveis), transfe-
rências por Pix e organiza-
ções para manutenção dos 
movimentos. Esse contexto 
sugere que as atuações são 
interestaduais e organizadas.

“Há um fluxo financeiro 

importante que precisa ser 
identificado. Os movimentos 
são interestaduais, muito pa-
recidos em todo o Brasil. Os 
bloqueios nas estradas, uma 
vez desfeitos, iam para ou-
tros trechos. Há algo em nível 
nacional, e os MPs vão traba-
lhar, junto ao TSE, para que 
o Brasil prossiga sem golpe 
ou qualquer movimento que 
atente contra a democra-
cia”, completou Sarrubo, que 
atuou como porta-voz dos 
procuradores em entrevista 
coletiva à imprensa, na sede 
do TSE, na terça-feira (8).

“Golpe”
O procurador ainda com-

pletou dizendo que não se 
pode aceitar um “golpe mili-
tar”. “Somos todos favoráveis 
a manifestações, mas o que 
não podemos permitir é al-
guém pedir golpe de Estado, 
intervenção militar, volta do 
AI-5, ou mesmo pedir que as 
eleições não sejam valida-
das. Isso não é possível num 
Estado Democrático de Direi-
to”, completou.

Divulgação
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, fiscalizou, 
na terça-feira (8), ações 
realizadas pela Secreta-
ria Municipal de Infraes-
trutura (Seminf) em bair-
ros da Zona Centro-Oeste 
da capital amazonense. 

‘Asfalta Manaus’ recupera 
mais de 1,7 mil ruas 

Divulgação

Meta do programa é contemplar 10 mil vias da capital amazonense até o final de 2024  

A vistoria em obras foi 
acompanhada pelo titular 
da Seminf, Renato Júnior, 
e pelo secretário munici-
pal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), Sabá Reis.

“A nossa meta é trans-
formar a realidade da po-

-fios, sarjetas e implanta-
ção de rampas de acesso 
a cadeirantes, além da 
instalação de cinco me-
sas de concreto e bancos.

Além disso, no bairro, 
mais de 40 ruas já foram 
totalmente recapeadas, 
por meio do programa 
“Asfalta Manaus”.

Logo em seguida, a co-
mitiva passou pelo con-
junto Campos Elíseos, 
no bairro Planalto, para 
acompanhar o andamen-
to da recuperação das 
vias. Até o momento, 88 
ruas já foram reformadas. 
A meta é alcançar mais 
de 120 ruas apenas na pri-
meira fase do programa 
de requalificação viária.

Lançado em junho des-
te ano, o programa “As-
falta Manaus” vem trans-
formando a realidade 
asfáltica da capital ama-
zonense. Até o início de 
novembro, mais de 1.700 
ruas já foram recapea-
das. A meta é contem-
plar 10 mil vias até o final  
de 2024.

pulação da nossa cidade. 
Por isso, o nosso trabalho 
começa cedo, para que 
possamos ver de perto a 
realidade da população. 
Estamos aqui na Zona 
Centro-Oeste, onde a Pre-
feitura de Manaus está 

atuando em várias fren-
tes, para garantir uma 
melhor infraestrutura 
para os moradores. As 
pessoas estão acostuma-
das a verem os políticos 
apenas no período eleito-
ral, porém, a nossa forma 
de trabalho é diferente. 
Todos os dias estamos 
nas ruas conversando 
com as pessoas”, enfati-
zou Almeida.

O primeiro ponto visi-
tado foi a recuperação do 
canteiro central da ave-
nida Goiana, localizada 
no bairro Redenção. No 
local, equipes da Seminf 
e da Semulsp fizeram a 
recuperação completa da 
área, revitalizando o es-
paço que é bastante fre-
quentado pelos morado-
res do entorno.

No total, foram implan-
tados e reformados 2 mil 
metros de calçada, meios-

 
Escola retoma aulas presenciais no Careiro da Várzea 

A Escola Estadual Tan-
credo de Almeida Neves, 
localizada no município de 
Careiro da Várzea (a 25 qui-
lômetros de Manaus) recebe 
de volta os estudantes às 
salas de aula, na terça-feira 
(8), após período remoto das 
atividades, ocasionado pela 
queda das pontes na BR-319, 
entre os rios Curuçá e Autaz 
Mirim, em 28 de setembro. 

A Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto sus-
pendeu as aulas presenciais 
na escola e aguardava a li-
beração para tráfego, pois 
muitos alunos moram na 
zona rural de Careiro da Vár-

zea e precisam de transpor-
te escolar para o translado. 
Ana Maria Freitas, secretá-
ria adjunta do Interior, expli-
ca que a Secretaria de Edu-
cação aguardava a liberação 
do tráfego para o retorno das 
atividades presenciais. 

“Após o retorno do fluxo no 
local próximo da ponte, nada 
mais impede que as aulas 
voltem presencialmente. 
Nós já estamos com a esco-
la toda organizada, com me-
renda na despensa, com ma-
terial pedagógico preparado, 
com os motoristas do trans-
porte escolar no aguardo. Os 
pais e responsáveis estão 

avisados e amanhã as ati-
vidades voltam ao normal”, 
garante a secretária adjunta. 

Neila Maria, coordenadora 
interina regional de educa-
ção do município, acompa-
nhou o processo de auxílio 
aos estudantes e descreve a 
iniciativa que possibilitou o 
retorno do tráfego terrestre 
no local do incidente, con-
tribuindo para o retorno das 
atividades presenciais. 

“A trafegabilidade foi res-
taurada com a ida da balsa 
na travessia do rio Curuçá 
e o trabalho de aterro no rio 
Autaz Mirim. Assim, consi-
deramos o retorno das aulas 

Estudantes voltaram após suspen-
são por queda de ponte na BR-319

Divulgação100% presenciais, mas tudo 
com responsabilidade e com 
aval da Secretaria de Educa-
ção”, conta a coordenadora.

Atividades remotas
Mesmo com a impossibili-

dade de deslocamento até a 
unidade de ensino, os mais 
de 300 estudantes matricu-
lados na EE Tancredo Neves 
foram amparados durante 
a suspensão das aulas pre-
senciais, quando receberam 
todo apoio pedagógico e ma-
terial de estudos em casa, 
além dos kits de merenda 
escolar e aulas transmitidas 
via on-line.

Cidade  
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Fernanda Lopes

O número de pessoas com 
deficiência auditiva, no Bra-
sil, ultrapassa os dez mi-
lhões. Desse número, cerca 
de 2,7 milhões de pessoas 
possuem surdez profunda, 
ou seja, não escutam nada. 
No Amazonas são, em mé-
dia, 154 mil pessoas com de-
ficiência auditiva. Os dados 
são do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE). Apesar de os núme-
ros serem grandes, não são 
suficientes para alterar a 
realidade que muitos vivem 
no país, tendo em vista que 
viver com surdez, no Brasil, 
é um desafio no âmbito da 
inclusão social.

Graças à luta sistemática 
e persistente da comunida-
de surda na capital amazo-
nense, foi fundada, em 13 de 
outubro de 1989, a Associa-
ção dos Surdos de Manaus 
(Asman). A Organização 
Não-Governamental (ONG) 
foi construída e consolida-
da por meio de uma árdua 
mobilização da comunida-
de surda, intérpretes volun-
tários e familiares. A ins-
tituição existe há 33 anos 
oferecendo aos associados 
diversos serviços, dentre 
eles atividades de capaci-
tação e, posteriormente, in-
serção e encaminhamento 
ao mercado de trabalho. A 
Asman fica localizada na 
rua Santuário de Fátima, 
nº 29, bairro Alvorada 2, na  
capital amazonense.

O início
No ano de 1986, os surdos 

amazonenses passaram a 
realizar encontros em pra-
ças, residências de amigos 
e outros espaços públicos, 
com objetivo de socializar 

Associação promove inclusão 
social para a comunidade surda

Divulgação

Instituição existe há 33 
anos oferecendo aos asso-
ciados diversos serviços
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informações gerais e discu-
tir sobre a luta em prol de 
seus direitos e a importância 
da união do povo surdo. Com 
o auxílio do senhor Gilmar 
Mendes, surdo e idealizador 
da Asman, eram realizadas 
atividades esportivas e cam-
peonatos no bairro da Apa-
recida e Parque Dez. O objeti-
vo era arrecadar fundos para 
a compra de uma sede, mas 
não houve resultado.

Inicialmente, a instituição 
teve sede provisória no bair-
ro São Jorge, na residência 
do sócio fundador e primei-
ro residente da instituição, 
Marlon Jorge Silva, que es-
teve na gestão até o ano de 
2002. Atualmente, com o 
presidente Alexandre San-
tos de Almeida, a institui-
ção segue lutando em prol 
dos direitos da comunidade 
surda e conta com uma ex-
tensa lista de parceiros em 
diversas áreas – inclusive 
na indústria: as empresas 
Yamaha, Honda, LG, Essilor, 
Café Manaus, Nissin Break e 
Phillips são algumas. 

Ao AGORA, o atual presi-
dente falou um pouco sobre 
o início das mobilizações em 
prol da comunidade.

“Tudo começou em 1972, 
com a chegada do Padre 
Eugenio Oates na cidade de 
Manaus. Desde então, o Pa-
dre organizava encontros 
na Igreja da Aparecida com 
a comunidade surda a fim 
de transmitir conhecimento 
sobre Deus. Mais tarde, tais 
encontros passaram a se-
rem frequentes e regulares 
em datas comemorativas. 
Desde então, os serviços têm 
grande procura pelos usu-
ários surdos, por isso nossa 
proposta engloba a continui-
dade desta ação”, destacou.

Outros serviços ofertados 
são voltados para a orien-
tação dos usuários e seus 
respectivos familiares sobre 
Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC), encaminha-
mentos para rede sócio as-
sistencial, orientação sobre 
os programas sociais, capa-
citação para o mercado de 
trabalho e geração de renda, 
palestras socioeducativas e 
psicossociais, passeios e ati-
vidades culturais, curso de 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras) para surdos e sua 
família e empresas que em-
pregam surdos, atividades 
desportivas em locais cedi-

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

dos pela comunidade, apoio 
de interpretes de libras para 
esclarecimentos e apoio fa-
miliar. E por fim, em todos 
os sábados são realizadas 
atividades de lazer e descon-
tração para a comunidade 
surda na associação.

“A inclusão social da co-
munidade surda é impor-
tante em qualquer negócio, 
principalmente em serviços 
básicos e comuns do cotidia-
no. A nossa associação tem 
como pauta principal levan-
tar a importância da inclu-
são dos surdos na educação 
e no mercado de trabalho. 
O surdo precisa ser visto 
como um cidadão, como al-
guém que pode e deve exer-
cer seus direitos e deveres. 
Diante desse ponto, o papel 
da instituição é de grande 
relevância para a sociedade 
como um todo”, pontuou.

Voluntariado
Intérprete de Libras há 5 

anos e atuando como volun-
tário na ONG há 2 anos, Jorge 
Luiz da Silva Ribeiro, de 29 
anos, iniciou na área para 
provar que o amor não tem 
barreiras. Ele estudou Libras 
para se comunicar com a 
esposa Cleydiane Sá de Cas-
tro, com quem é casado há 
9 anos e, um tempo depois, 
decidiu se profissionalizar. 
Durante esse período, não 
poupa palavras para ressal-
tar que a imersão ao fazer 
parte da comunidade surda 
tem sido muito gratificante.

“A vontade surgiu quando 
eu conheci minha atual es-
posa, senti a necessidade de 
aprender a Língua de Sinais 
para poder me comunicar 
com ela. É por ela ser surda 
que me senti empático em 
fazer a aquisição de Libras. 
Minha experiência tem sido 

bem relevante pelo fato de 
ter tido oportunidade de atu-
ar em diversos contextos, na 
área da Saúde, Conferências, 
Jurídico, Comunitário e ou-
tros”, declarou.

A Lei nº 10.436 tornou a 
Língua Brasileira de Sinais 
a segunda linguagem ofi-
cial do país. Além disso, os 
órgãos públicos e empresas 
vinculadas ao governo tem 
por obrigação ajudar na in-
clusão dos surdos e na po-
pularização das libras. Mes-
mo sendo reconhecida como 
a segunda língua oficial do 
nosso país, as libras são qua-
se desconhecidas para mui-
tos brasileiros e, sobre isso, 
Jorge destaca a importância 
do aprendizado por parte  
da população.

“Por meio desse aprendi-
zado a população Brasileira 
teria mais empatia com o 
ser Surdo, teria o conheci-
mento referente a cultura, 
a comunicação seria mais 
difundida e a comunidade 
surda se sentiria acolhida e 
inclusa, principalmente em 
lugares públicos, exemplo: 
Bancos, hospitais, operado-
ras telefônicas, lojas e ou-
tros similares, se a popula-
ção tivesse o conhecimento 
básico na Língua seria de 
muita valia a comunidade  
Surda”, comentou.

Para quem desejar conhe-
cer mais sobre a Associa-
ção dos Surdos de Manaus 
(Asman) pode acessar o Ins-
tagram @asman.manaus. 
Também é possível entrar 
em contato pelo WhatsA-
pp (92) 99991-0173 ou pelo 
e-mail asman.manaus@
gmail.com. Em caso de do-
ações, os valores podem ser 
enviados por meio da chave 
PIX da Associação: tesoura-
ria.asman@gmail.com.
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Ao divulgar balanço que 
aponta 27 mil vagas oferta-
das por meio do Sine Ama-
zonas, em menos de quatro 
anos de gestão, o governador 
Wilson Lima anunciou, na 
terça-feira (8), a ampliação 
do acesso aos serviços do 
Sistema, por meio de um tra-
balho de descentralização do 
órgão que será feito a partir 
de 2023. Os serviços serão le-
vados para mais perto da po-
pulação por meio de Ônibus 
Itinerante de atendimento.

O governador explicou que 
a proposta é disponibilizar 
uma unidade móvel em bair-
ros da capital e municípios 
do interior.

“A gente está ampliando 
nossa estrutura para os pró-
ximos anos. Vamos ter uma 
unidade móvel para chegar 
àquelas regiões em que mui-
tas vezes as pessoas não 
têm acesso a esse serviço. 
Inclusive no interior, como é 
o caso de Humaitá, no sul do 
Amazonas, que tem um po-
tencial para atividades pro-
dutivas como a pecuária e a 
plantação de grãos”, detalhou 
o governador.

Outra ação de descentra-
lização dos serviços, que 
ficarão mais próximos do 
cidadão, é a implantação 
de novos postos de aten-
dimento do Sine dentro de 
unidades do Pronto de Aten-
dimento ao Cidadão (PACs), 
prevista para ocorrer a partir do  
próximo ano.

Wilson Lima visitou o Sine 
Amazonas, conversou com 
trabalhadores e entregou a 
alguns candidatos encami-
nhamentos ao mercado de 
trabalho. Ele destacou ainda 
o simbolismo da visita, prin-
cipalmente pela proximidade 
do final do ano.

“É um momento simbólico, 
a gente está se aproximan-
do do final do ano, é quando 
surgem as vagas temporá-
rias. Esse é um ano em que 
a gente tem, além do Natal e 
do Réveillon, Copa do Mundo; 
vamos ter um incremento 
de empregos temporários. É 
importante para quem está 
à procura de um primeiro 
emprego, para ter a opor-
tunidade de conseguir um 
emprego fixo”, acrescentou  
o governador.

Quem estava no Sine em 
busca de um emprego falou 
sobre a importância da opor-
tunidade que estava sendo 
ofertada. “Esperei quase cin-
co anos por um emprego na 
indústria. Acho muito bonito 
o trabalho. Vai ser um mo-
mento inesquecível, creio 
que agora eu vou conseguir”, 
disse Aldineia Santos, 37, que 
recebeu do governador enca-
minhamento para entrevista 
de emprego em uma empre-
sa do Distrito Industrial.

Setores
O comércio, o setor de ser-

viços e a indústria juntos so-
mam mais de 6,5 mil profis-
sionais alocados no mercado 
de trabalho. Essas áreas são 
as que mais contribuíram 
para o crescimento de vagas 
de 2019 a outubro de 2022  
no Amazonas.

“Os lojistas estão prepara-
dos para gerar 5,5 mil em-
pregos, vamos ultrapassar 
em 37% o ano passado. Te-
mos um aumento no 13º 
salário pelo número de pes-
soas que estão sendo em-
pregadas do ano passado 

Sine Amazonas oferta 27 
mil vagas em quatro anos

Divulgação

Cidade  

Sine Amazonas atenderá mais bairros de Manaus e municípios do interior 
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Com investimentos nos 
centros de convivência, o 
Governo do Estado alcança 
sete municípios com proje-
tos voltados para a popula-
ção amazonense. Ao todo, 
cinco cidades do Amazo-
nas incluindo a capital pos-
suem intervenções nesses 
espaços e duas obras fo-
ram concluídas nos muni-
cípios de Beruri e Manicoré 
(a 73 e 332 quilômetros de  
Manaus, respectivamente).

As obras seguem determi-
nação do governador Wil-
son Lima. De acordo com a 
Secretaria de Estado de As-
sistência Social (Seas), no 
interior o Governo do Estado 
concluiu as obras do Centro 
de Convivência do Idoso, em 
Beruri, e terminou as cons-
truções do Centro de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) e do Centro de Referên-
cia Especializada de Assis-
tência Social (Creas), ambos 

em Manicoré. Os investimen-
tos passam de R$ 2,1 milhões 
nas três obras.

Além desses espaços, 
outros trabalhos vêm sen-
do executados nas cidades 
de Guajará, Maraã, Santa 
Isabel do Rio Negro e Ca-
nutama, reunindo novas 
construções de centros de 
convivência para idosos, to-
talizando R$ 2,9 milhões em  
recursos estaduais.

O engenheiro da Seas, Car-

Centros de convivência de sete municípios recebem obras

Investimentos incluem constru-
ções e revitalizações

até este ano. Com isso, o re-
sultado das vendas vai ser 
muito bom”, apontou Ralph 
Assayag, presidente da Câ-
mara dos Dirigentes Lojistas  
de Manaus (CDL).

Balanço
Mais de 38 mil profissio-

nais foram encaminhados 
para o preenchimento das 
vagas ofertadas. Além disso, 
segundo o governador, mais 
de 1,2 mil pessoas devem ser 
encaminhadas para vagas 
de emprego neste fim de ano, 
especialmente na área do co-
mércio.

Em quase quatro anos fo-
ram oferecidos 27 mil va-
gas de emprego pelo Sine 
Amazonas. O número é ex-

pressivo, considerando que, 
entre 2020 e 2021, o mun-
do enfrentou os momentos 
mais críticos da pandemia  
de Covid-19.

Dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempre-
gados (Caged) apontam um 
saldo de 60 mil empregos 
formais criados no Amazo-
nas, desde 2019, em todos os 
setores da economia.

Sine Amazonas
O Sine Amazonas é coor-

denado pela Secretaria Exe-
cutiva do Trabalho e Empre-
endedorismo (Setemp), órgão 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (Sedecti).

los Emídio, explica que os in-
vestimentos nos espaços de 
assistência social iniciaram 
em 2021, ampliando o acesso 
da população a atividades de 
lazer e de esporte.

“O Governo do Estado foi 
muito sábio em beneficiar a 
população do interior com 
centros de convivência para 
idosos, para trazer diversas 
atividades para público da 
terceira idade e também para 
a juventude.”

Divulgação
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Jovem de 18 anos é morta 
a tiros no Jorge Teixeira 

Amanda Maria da Silva foi morta com cerca de seis tiros em ramal

 

 

Suyanne Lima

Uma jovem identificada 
como Amanda Maria da 
Silva Cunha, de 18 anos, 
foi executada a tiros na 
noite de segunda-feira 
(7), na rua Marapatá, no 
Ramal do Ipiranga, no 
bairro Jorge Teixeira, na 
Zona Leste de Manaus. 
Familiares da vítima esti-
veram bastante abalados 
emocionalmente no local 
do crime.

De acordo com informa-
ções de testemunhas re-
passadas à Polícia Militar, 
Amanda teria sido levada 
em um carro não iden-
tificado até a localida-
de, jogada do veículo por 
criminosos e em seguida 
alvejada com cerca de 6 
tiros disparos de arma de 

Luana Lima 

Após praticar assaltos 
pelo bairro Coroado 3, na 
Zona Leste de Manaus, um 
homem identificado como 
Antônio Renato da Silva, 
de 21 anos, morreu duran-
te uma troca de tiros com 
a polícia, na terça-feira (8). 
O comparsa dele, identi-
ficado como João Vitor de 
Holanda Lima, de 24 anos, 
foi baleado.

De acordo com infor-
mações dos policiais mi-
litares da 11ª Companhia 
Interativa Comunitária 
(Cicom), o carro usado pe-
los suspeitos pertence a 
uma locadora de veículos 

para motoristas de apli-
ca9tivos. A dupla usou 
o carro para realizar as-
saltos na região do bairro 
Coroado. Ainda de acordo 
com a equipe policial, os 
suspeitos eram conheci-
dos na área.

O tenente PM, Vander-
lan Vital, informou, que 
por volta das 6h30, a 
equipe policial deteve os 
criminosos que realiza-
vam arrastões com uso de  
armas de fogo.

Ainda conforme a au-
toridade, a dupla per-
cebeu a presença dos 
agentes e iniciou os ti-
ros contra os policiais, a  
guarnição revidou.

Na troca de tiros, os dois 
criminosos foram balea-
dos. Eles foram socorri-
dos e levados pela equipe 
policial para o Hospital e 
Pronto Socorro João Lú-
cio. As autoridades iden-
tificaram que Antônio 
não possui passagem. Já 
João Vitor tem por roubo  
e receptação.

Na ação policial, duas ar-
mas de fogo foram apreen-
didas. O carro modelo Ford 
Ka, de placa PHS-1D37, fi-
cou com os pneus do lado 
direito, da frente e de trás, 
furados. Todos os mate-
riais foram levados para 
a delegacia, onde estão à 
disposição da Justiça.

Homem morre durante troca de tiros com policiais

 

 

Divulgação

 
Divulgação pública. Uma equipe do 

Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) 
chegou a ser acionada, 
mas apenas constatou o 
óbito da jovem.

Ao receberem infor-
mações da morte da ví-
tima por meio de redes 
sociais, os familiares 
compareceram ao local 
e reconheceram o corpo 
dela. O perímetro onde 
ocorreu o crime foi iso-
lado por equipes da 30° 
Companhia Interativa  
Comunitária (Cicom).

A perícia foi realizada 
por agentes do Departa-
mento de Polícia Técnico-
-Científica (DPTC) que re-
gistraram fotografias que 
ajudarão a identificar in-
dícios do crime.

Policiais civis da Dele-

Um homen morre e outro fica 
gravemente ferido ao trocar 
tiros com PMs durante assalto

gacia Especializada em 
Homicídios e Seques-
tros (DEHS) realizaram 
diligências prelimina-
res no local do crime e  
ouviram testemunhas.

A motivação do crime 
até o momento ainda é 
desconhecida e durante 
o depoimento formal da 
família é que a polícia 
irá identificar a dinâmi-
ca do desaparecimento  
da jovem.

O corpo dela foi removi-
do pela equipe do Instituto 
Médico Legal (IML) e será 
encaminhado para exame 
de necrópsia, antes de ser 
liberado aos familiares.

Nenhum dos suspeitos 
foi identificado e as dili-
gências da Polícia Civil 
seguem em andamento 
para elucidar o crime.

fogo. Pelo menos seis cáp-
sulas foram encontradas 
no local.

Os moradores da área 

ouviram disparos e ao 
saírem para verem o que 
havia ocorrido se depara-
ram com a vítima em via 
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 ‘Marreco’ é executado com 15 
tiros no beco São Cristóvão

 

  

Maiara Ribeiro

Ewerton de Oliveira Si-
mões, de 23 anos, vulgo 
“Marreco”, foi executado 
com 15 tiros na tarde de 
terça-feira (8). De acor-

Homem já tinha passagem pela polí-
cia por envolvimento com tráfico 

Maiara Ribeiro

do com populares que 
presenciaram o crime, 
“Marreco” estava a cami-
nho de um mercadinho, 
quando três pistoleiros 
começaram a persegui-
-lo. O fato aconteceu na 

 

Divulgação

Preso por tentar matar o namorado da enteada 
A caçada por José 

Gaspar de Oliveira aca-
bou. Ele estava sendo 
procurado desde 2003 
por tentar matar o na-
morado da enteada 
com uma facada no es-
tômago e foi preso na 
última segunda-feira 
(7), na comunidade Fa-
zendinha, bairro Cida-
de de Deus, Zona Norte  
de Manaus.

De acordo com a de-
legada Elizabeth de 

Paula, titular do 2º Dis-
trito Integrado de Po-
lícia (DIP), consta nos 
autos que, na ocasião 
do crime, o autor che-
gou agressivo em casa, 
no bairro Santa Luzia, 
Zona Sul, e em segui-
da começou a agredir 
a esposa. A vítima ten-
tou apartar a briga, mas 
foi atingida com um 
golpe de arma branca  
no estômago.

“Na época do fato, o 

indivíduo não foi loca-
lizado, mas foi encami-
nhada uma carta pre-
catória para a cidade 
de seu nascimento, no 
estado de Rondônia e, 
posteriormente, decre-
tada sua prisão preven-
tiva. Desde então, ele 
estava foragido”, rela-
tou a delegada.

As equipes do 2º DIP 
tomaram conhecimen-
to do caso e iniciaram 
as diligências. A vítima 

foi novamente ouvida 
e foi verificado que o 
suspeito estava em Ma-
naus, então  os policiais 
seguiram em sua bus-
ca e efetuaram a prisão.

Procedimentos
José Gaspar respon-

derá por tentativa de 
homicídio. Ele será en-
caminhado para au-
diência de custódia, e 
permanecerá à disposi-
ção do poder Judiciário.

Procurado por quase 20 anos, homem 
foi finalmente preso 

rua Viriato Corrêa, beco 
São Cristóvão, no bairro 
Colônia Oliveira Macha-
do, Zona Sul de Manaus.

Segundo informa-
ções da Polícia Militar 
(PMAM), Ewerton de Oli-

veira já tinha passagem 
pela polícia por envol-
vimento com tráfico de 
drogas, homicídios e ou-
tros crimes. Segundo a 
perícia, ele foi alvejado 
por arma de fogo do tipo 
revólver .40 e pistola ca-
libre 38. Populares tam-
bém afirmaram que ele 
era conhecido na locali-
dade por cometer crimes.

O crime aconteceu em 
frente a uma escola esta-
dual, e chamou a atenção 
de estudantes e popula-
res. Segundo uma fon-
te que optou por não se 
identificar, o beco onde 
a vítima morreu é “fa-
moso” por execução de 
criminosos e classifica-
do pela população como 
zona de “área vermelha”.

“Só nesse mês já mor-
reram uns quatro nesse 
beco. Esse ‘Marreco’ era 
conhecido por aqui por 
se ‘amostrar’. Como ele 
já tinha um monte de 
crime nas costas, já sa-

bia que ia morrer”, relata  
a fonte.

Marcado para morrer
Testemunhas relataram 

também que Ewerton de 
Oliveira já estava marca-
do para morrer e, por isso, 
havia se mudado para 
a Zona Leste da cidade. 
Mas na tarde de terça-
-feira, quando ele chegou 
ao local, os pistoleiros 
realizaram a execução. 
De acordo com uma das 
testemunhas, um outro 
jovem não identificado 
também foi atingido pe-
los tiros, mas não houve 
confirmação policial.

Os familiares estiveram 
no local e reconheceram 
Ewerton. O Instituto Mé-
dico Legal (IML) fez a re-
moção do corpo e a Polícia 
Civil do Amazonas (PC-
-AM) realizou a perícia. O 
caso deve ser investigado 
pela Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Se-
questros (DEHS).
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O atleta amazonense 
Victor Maximus embar-
ca nesta quinta-feira 
(10), rumo a Porto Alegre, 
onde acontece a Seletiva 
Nacional de Judô, projeto 
Paris 2024. O judoca con-
tou com apoio da Funda-
ção Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar), para 
participar da competição, 
que visa as Olimpíadas 
de Paris, em 2024.

“O Victor é um grande 
nome do esporte ama-
zonense, não tenho dú-
vidas de que será nosso 
representante nas Olim-
píadas de Paris, além de 
ser exemplo para outros 
atletas. Por isso, o Go-
verno do Amazonas tem 
dado todo suporte para 
que ele leve a bandeira 
do nosso estado em com-

Atleta de judô amazonense 
participa de Seletiva Nacional

Divulgação

Judoca participa da competição, que visa às Olimpíadas de Paris, em 2024

petições nacionais e in-
ternacionais”, disse Jorge 
Oliveira, diretor-presi-
dente da Faar.

A Seletiva é organizada 
pela Confederação Brasi-
leira de Judô (CBJ) e ocor-
re em mais duas etapas 
até a formação para se-
leção olímpica de 2024. 
Para Victor Maximus, 
que será o único repre-
sentante do Amazonas 
na competição, disputan-
do na categoria Pesado, o 
campeonato é o primeiro 
passo para a realização 
do seu maior sonho.

“O sentimento é o me-
lhor possível. Desde o 
dia que recebi a notícia 
de que iria representar o 
Amazonas nesta seleti-
va, pude ter certeza que 
o trabalho que estamos 

mos otimistas que ele se 
classifique para as Olím-
piadas”, comentou Da-
vid Azevedo, presidente 
da Federação de Judô do 
Amazonas (Fejama).

fazendo está dando cer-
to. A cada competição de 
que participo, é uma su-
peração e um passo para 
chegar às Olimpíadas e 
ser campeão”, ressaltou 
Victor Maximus, atleta 
de 18 anos.

O evento reúne 200 
judocas de diversas re-
giões brasileiras, dis-
putando com a elite na-
cional por uma vaga na 
seleção olímpica. Em 
parceria com as federa-
ções estaduais filiadas 
a CBJ, a seletiva consis-
te em desenvolver que 
os atletas estejam sem-
pre bem ranqueados em 
suas categorias.

“Ficamos felizes com 
os resultados que o Vic-
tor alcançou para che-
gar nessa competição. 

Conseguiu o índice, pon-
tos no ranking, e será 
nosso representante 
nessa seletiva. Agrade-
cemos todo apoio que re-
cebemos da Faar e esta-

 
Divulgação

Inscrições abertas para o Circuito Sesc de Corridas
Estão abertas as inscri-

ções para o Circuito Sesc 
de Corridas Meia Maratona 
de Revezamento. A prova 
ocorrerá no dia 3 de dezem-
bro na área interna do Sesc 
Balneário, localizado na 
avenida Constantinopla, n. 
288, bairro Alvorada.

O link para inscrições e o 
regulamento da prova estão 
disponíveis no site institu-
cional: www.sesc-am.com.br.

Modalidades
Individual (a partir de 18 

anos), Caminhada (a partir 
de 14 anos), Quarteto Comer-
ciário/Dependentes (a partir 
de 14 anos), Quarteto Aberto 
(a partir de 14 anos), Quarteto 

Aberto Master (a partir de 50 
anos), Dupla Aberta (a partir 
de 16 anos), PcD Visual (a par-
tir de 16 anos) e PcD Cadei-
rante (a partir de 16 anos). Os 
atletas menores de 18 anos 
deverão apresentar autori-
zação por escrito dos pais ou 
responsável legal.

As provas terão largada, 
a partir das 16h, para as ca-
tegorias kids e caminhada, 
e a partir das 17h30, para as 
demais categorias, sob qual-
quer condição climática. Os 
três primeiros colocados de 
cada categoria receberão tro-
féus. Todos os participantes 
receberão medalha.

A Meia Maratona será dis-
putada em circuito fechado 

com distâncias pré-deter-
minadas de 6,097Km para 
o primeiro homem/mulher 
(corredor de cada equipe) e 
5km para os demais corre-
dores e os corredores das 
equipes de duplas percorre-
rão duas voltas no circuito, 
totalizando 21 km.

Para a categoria infantil, 
serão adotadas as seguintes 
distâncias: 40 metros (1 a 4 
anos), 60 metros (5 a 6 anos), 
80 metros (7 a 8 anos), 100 
metros (9 a 10 anos), 200 me-
tros (11 a 12 anos) e 500 me-
tros (13 a 14 anos).

Valores de inscrição
Caminhada Público em Ge-

ral – R$ 80,00 + taxa do site; 
Meia Maratona será disputada em 
circuito fechado 

Caminhada Trabalhador do 
Comércio – R$ 65,00 + taxa 
do site; Individual Público 
em Geral – R$ 90,00 + taxa 
do site; Individual Trabalha-
dor do Comércio – R$ 70,00 
+ taxa do site; Dupla Público 
em Geral – R$ 180,00 + taxa 
do site; Dupla Trabalhador do 
Comércio – R$ 140,00 + taxa 
do site; Quarteto Público em 
Geral – R$ 360,00 + taxa do 
site; Quarteto Trabalhador do 
Comércio – R$ 280,00 + taxa 
do site; Infantil Dependen-
te de Público em Geral – R$ 
70,00 + taxa do site; Infantil 
Dependente de Trabalhador 
do Comércio – R$ 50,00 + 
taxa do site; e Pessoa com 
Deficiência (PcD) – Gratuito.
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Fernanda Lopes

Multicampeão pelo Fla-
mengo e detentor de re-
cordes como o de maior 
artilheiro brasileiro na 
história da Libertadores, 
com 28 gols marcados 
na competição continen-
tal, o atacante Gabriel 
Barbosa, mais conheci-
do como Gabigol, ficou 
de fora da lista final dos 
26 jogadores convoca-
dos pelo técnico Tite 
para representar a Se-
leção Brasileira na Copa 
do Mundo do Catar, que 
inicia no próximo dia 20  
de novembro. 

O anúncio da convoca-
ção foi feito na última se-
gunda-feira (7), na sede 
da Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF), no 
Rio de Janeiro.

O número de convoca-
dos é maior que os habi-
tuais, ao todo serão 23, 
devido ao contexto da 
pandemia da covid-19 e 
das cinco substituições 
autorizadas pela Fifa. A 
ausência do camisa 9 na 
lista de jogadores gerou 
críticas e revolta pela de-
cisão por parte da popu-
lação amazonense.

Por meio das redes so-
ciais, o comentarista e 
ex-futebolista Neto tam-
bém criticou a convoca-
ção de Gabriel Martinelli, 
atacante do Arsenal, ao 
invés de Gabigol. “Fal-
ta de respeito convocar 
o Martinelli e não cha-
mar o Gabigol, que não 
para de ser decisivo na 
carreira. Uma das maio-
res injustiças da histó-
ria da Seleção”, afirmou  
o craque. 

Considerado o grande 

Gabigol fica de fora da Copa e 
revolta torcedores de Manaus

injustiçado na lista da 
Copa, o jogador do Fla-
mengo marcou 151 gols 
depois da Copa de 2018. 
Nenhum dos atacantes 
chamados por Tite mar-
cou tantas vezes nes-
se período. Ele também 
igualou a marca de Zico, 
ídolo flamenguista, com 
quatro tentos marcados 
em finais do torneio. Para 
o jornalista esportivo Le-
anderson Lima, 41 anos, 
a ausência de Gabigol na 
lista do Tite é simples-
mente inacreditável.

“É como se o atacan-
te do Flamengo jogasse 
handebol, vôlei ou 
praticasse ginásti-
ca artística. Ne-
nhum atacante 
brasileiro mar-
cou mais gols 
entre 2018 e 
2022 do que 
o Gabriel 
Barbosa. Ele 
fez 148 ve-
zes. É um 
a t a c a n t e 
que gosta de 
jogo gran-
de. Marcou 
quatro gols 
e três finais 
de Libertado-
res. Quantos jo-
gadores brasilei-
ros têm essa marca 
na história do tor-
neio? Nenhum! A úni-
ca justificativa pode 
ser o jeito marrento 
dele. Só que futebol 
não é convento. Em 
decisões você pre-
cisa de jogadores 
que tenham esse 
perfil, que tenham 
malandragem. O 
último atacante do 
Brasil em Copa foi 

o Gabriel Jesus. Ele, com 
todo jeito de bom moço 
que tem, saiu do Mun-
dial sem marcar um mí-
sero gol. Foi deprimente”,  
descreveu.

Desde que assumiu em 

2016, o treinador Tite ga-
rantia com frequência 
que só convocaria os jo-
gadores que estivessem 
no melhor momento da 
carreira. Em contrapar-
tida, a convocação de 
Daniel Alves, que está 
com 39 anos também 
gerou revolta e contes-
tação aos torcedores, 
não pela idade, mas pela 
performance que vem 
exercendo. Sem jogar 
há cerca de dois meses 
por conta da falta de ca-
lendário do Pumas, do 
México, nos dois clubes 

anteriores que passou, 
Dani já apresenta-

va uma queda de 
desempenho.

“A convoca-
ção de Daniel 
Alves é bizar-
ra, injustificá-
vel, ela humi-
lha os atletas 
da posição que 
atuam no Bra-
sil e fora, e que 

estão em alto 
nível, compe-

tindo. É como se 

não tivéssemos ninguém 
em condições de assumir 
o posto. O que não é ver-
dade. A última vez que o 
Daniel Alves jogou para 
valer foi nos Jogos Olím-
picos de Tóquio, no ano 
passado. Para essa Copa 
do Mundo, ele foi con-
vocado pelo nome, pela 
história que tem ou tal-
vez porque seja um bom 
animador de vestiário. 
Pelo futebol que apre-
senta hoje, definitiva-
mente não foi”, destacou  
Leanderson Lima.

Apaixonado por futebol 
desde criança, em espe-
cial pelo time do cora-
ção, o Flamengo, o moto-
boy Osman dos Santos, 
de 28 anos, ficou tris-
te ao ver que o jogador 
não foi escalado para a  
Seleção Brasileira.

“Ao ver a convocação 
acredito que o sentimen-
to de todo Flamenguista 
foi o mesmo, o Gabi cabe-
ria naquela seleção tran-
quilamente e a gente fica 
um pouco triste porque 
ele merecia estar entre 
os 26 jogadores que vão 
ao Qatar. Agora quanto 
ao motivo do Tite é difícil 
entender a cabeça dele, 
se for ver os números do 
Gabi nos últimos quatro 
anos são bem melhores 
do que Gabriel Jesus, por 
exemplo, aí entra várias 
especulações, talvez por 
conta do comportamento 
mais explosivo e a fal-
ta de controle em algu-
mas situações de jogo, 
há pessoas que dizem 
que é mais uma questão 
do Tite levar jogadores 
que ele tem mais con-
fiança e sua chamada  
‘panela’ mesmo.”

Ausência de jogador gerou  
tristeza e revolta nos torcedores 
amazonenses 

Alisson 
Ederson 
Weverton 

Bruno Guimarães 
Casemiro 
Fabinho 
Fred 
Paquetá 
Everton Ribeiro

Danilo 
Alex Sandro 
Daniel Alves 
Alex TelleS

Neymar 
Vinicius Júnior 
Antony 
Rodrygo 
Raphinha
Richarlison 
Pedro 
Gabriel Jesus 
Gabriel Martinelli 

Militão 
Marquinhos 
Thiago Silva 
Bremer 

GOLEIROS MEIAS

LATERAIS

ATACANTES

ZAGUEIROS
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Em setembro, a indústria 
do Amazonas apresentou 
queda de 2,9% na produção, 
em relação ao mês anterior 
(6,9%). No entanto, na com-
paração com setembro do 
ano passado, houve alta de 
13,7%. No percentual acu-
mulado do ano, a variação 
é de 4,8%, e na variação 
dos últimos 12 meses, hou-
ve alta de 1,2%. Esses são 
resultados regionais da 
Pesquisa Industrial Mensal 
(PIM Regional), que o IBGE 
divulgou na  terça-feira (8).

Apesar da queda em 
setembro, frente ao mês 
anterior, a produção do 
Amazonas teve alta de 
13,7%, quando comparada 
à produção de setembro 
do ano passado. A fabri-
cação de equipamentos 
de transportes (28,3%), 
que incluem motocicle-
tas e suas peças; a fabri-
cação de bebidas (26,8%) 
e a fabricação de equipa-

Setembro tem queda na 
produção industrial no AM
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Produção do PIM foi reduzida no mês de setembro, segundo o IBGE

10  Economia

mentos de informática e 
eletrônicos (15,1%) foram 
os principais resultados 
positivos nesse período.    

A indústria nacional re-
cuou 0,7%, de agosto para 
setembro de 2022, na série 
com ajuste sazonal, e 12 
dos 15 locais pesquisados 
pelo IBGE apresentaram 
taxas negativas, com des-
taque para Santa Catarina 
(-5,1%) e Paraná (-4,3%).

Também houve recu-
os mais intensos do que a 
média nacional em Pará 
(-3,7%), São Paulo (-3,3%), 
Goiás (-2,9%), Amazonas 
(-2,9%), Espírito Santo 
(-2,2%), Minas Gerais (-1,7%), 
Bahia (-1,3%) e Rio de Janei-
ro (-1,1%) (-0,7%). Completa-
ram o conjunto de locais 
com índices negativos nes-
se mês Mato Grosso (-0,4%) 
e Rio Grande do Sul (-0,2%). 
Já Ceará (3,7%) e Pernam-
buco (2,0%) apontaram as 
maiores altas em setembro 
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comparação com o mes-
mo mês do ano anterior, 
foram as seguintes: outros 
equipamentos de trans-
portes (28,3%) (motocicle-
tas e suas peças); fabri-
cação de bebidas (26,8%); 
fabricação de equipamen-
tos de informática e ele-
trônicos (15,1%) e a fabrica-
ção de coque, de produtos 
derivados do petróleo e 
de biocombustíveis (5,3%) 
(gás natural).

Prodam alerta sobre golpes durante a Black Friday
 Com a proximidade das tra-

dicionais vendas promocio-
nais da Black Friday, a empre-
sa de Processamento de Dados 
Amazonas S.A (Prodam), aler-
ta a população dos principais 
cuidados para combater gol-
pes virtuais no e-comércio 
neste mês de novembro.

Para persuadir o compra-
dor, criminosos oferecem 
promessas de descontos 
imediatos, aguçando o sen-
so de urgência da vítima. 
Por este motivo, a gerente de 
Segurança da Informação e 
Qualidade da Prodam, Lilian 

Gibson, reforça a importân-
cia de verificar a autenticida-
de dos endereços eletrônicos.   

“Muitos golpes acontecem 
no formato de redes sociais 
ou de sites falsos que são 
criados para levar pessoas 
a comprarem produtos que 
não existem. Nós devemos 
ficar muito antenados a qual-
quer promoção mirabolante, 
que está fora do que normal-
mente seria uma promoção 
razoável”, explicou.

Lilian chama atenção, ain-
da, para a disponibilidade de 
meios de pagamento no e-co-

mércio, ressaltando as carac-
terísticas de um site confiá-
vel. No caso de transferências 
realizadas via pix, é possível, 
ainda, entrar em contato com 
o banco e solicitar a suspen-
são do pagamento.

“Nós devemos sempre fazer 
pesquisas, procurar o link ori-
ginal da loja e prestar atenção 
se existem todas as caracte-
rísticas de segurança para pa-
gamento. Os sites falsos geral-
mente possuem alguma letra 
trocada na URL, com opções 
de pagamento limitado, só no 
boleto ou só no pix”, frisou.
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Crescimento do e-commerce faz 
golpes aumentarem em todo o país

e a região Nordeste (0,6%) 
assinalou a outra taxa po-
sitiva nesse mês.

Considerando o avan-
ço em setembro de 2022 
(13,7%), frente a setembro 
de 2021, o Amazonas ob-
teve a segunda maior alta, 
entre os locais pesquisa-
dos. O Mato Grosso obteve 
o maior avanço na com-
paração mensal (37,5%), 
seguido pelo Amazonas 
(13,7%) e pelo Rio Grande do 
Sul (4,7%). As maiores que-
das foram as do Espírito 
Santo (-14,7%), Pará (-13,4%) 
e Paraná (-8,0%).

No acumulado do ano 
(janeiro a setembro), o 
avanço de 4,8% do Ama-
zonas é o terceiro melhor 
resultado entre os locais 
pesquisados. Os maio-
res avanços foram os do 
Mato Grosso (25,7%), Bahia 
(5,6%) e Amazonas (4,8%), 
e os piores desempenhos 
foram os do Pará (-8,8%), 

Espírito Santo (-4,9%) e 
Santa Catarina (-3,9%).  

 Desempenho por atividades
Em setembro de 2022, na 

comparação com setembro 
de 2021, as indústrias de 
transformação do Amazo-
nas tiveram alta de 14,3%, 
e as indústrias extrativas, 
queda de 1,3%.

As atividades da indús-
tria local com resultado 
positivo em setembro, na 
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 Os primeiros dias de fun-
cionamento do estande do 
Brasil na 27ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudan-
ça do Clima, a COP 27, reali-
zada em Sharm El-Sheik, no 
Egito, foram marcados por 
uma intensa movimentação 
de representantes do Gover-
no Federal e das entidades 
parceiras do país no encon-
tro. Além disso, a estrutura 
recebeu visitantes de diver-
sas delegações estrangeiras.

Participantes das dele-
gações dos Estados Uni-
dos, México, Egito, Suécia, 
Coreia do Sul, Colômbia, 
Alemanha, Escócia e Omã 
já passaram pelo estande 
do Brasil para conhecer a 
estrutura montada no Pa-
vilhão das Delegações 5 no 
Sharm El-Sheikh Interna-
tional Convention Center 
(SHICC), palco da COP 27.   

 Durante todos os dias do 
evento, o Brasil apresentará 
diversos painéis, presenciais 
e virtuais, com especialistas 
e autoridades.

“A gente fez questão de tra-
zer e destacar esse potencial 
para que o mundo entenda o 
que o Brasil representa em 

termos de energia verde, lim-
pa, renovável, e o quanto tem 
de excedente de geração de 
energia para poder, inclusi-
ve, exportar para o resto do 
mundo por meio de hidrogê-
nio verde”, explica o secretá-
rio Nacional da Amazônia do 
Ministério do Meio Ambiente, 
Marcelo Donnini Freire.

Amazônia
Um dos temas de maior 

apelo para o público interna-
cional é a Amazônia. Neste 
sentido, o estande usa a tec-
nologia para aproximar os 
visitantes da floresta.

Quem visita a casa do Bra-
sil na COP 27 sente-se trans-
portado para uma viagem à 
Amazônia com o auxílio dos 
óculos de realidade virtual, 
disponibilizados com áudio 
em português e inglês.

A norte-americana Ange-
lea Hayes foi uma das visi-
tantes que experimentou o 
tour e se disse maravilhada 
com a experiência.

“Eu achei muito bacana. 
Eu já tinha usado a realida-
de virtual antes, mas nun-
ca tinha usado para ver um 
ambiente natural como a flo-

Brasil disponibiliza óculos de 
realidade virtual em estande na COP27

Divulgação

Visitantes podem assistir  apresentação em realidade virtual
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participar da 27ª conferên-
cia do clima da Organização 
das Nações Unidas (ONU), a 
COP-27, em Sharm El Sheik, 
no Egito, nos dias 17 e 18 de 
novembro, informou a em-
baixada do Brasil no país do 
Oriente Médio, segundo o 
site Exame.

São esperados cientistas, 
membros da sociedade civil, 
além de 90 chefes de estado 
para debater e buscar solu-
ções para a crise climática.

O petista vai integrar a co-
mitiva do governador reelei-
to do Pará, Helder Barbalho 
(MDB), em nome do Con-
sórcio de Governadores da 

Embaixador diz que homossexualidade é ‘dano mental’

resta. Acho que é um vídeo 
único e foi muito bom poder 
ouvir as histórias das pesso-
as que vivem na Amazônia. 
Eu realmente gostei muito 
da parte em que estamos 
no barco com a pessoa que 
o está conduzindo. Também 
achei fantástica a parte em 
que somos levados acima da 
floresta”, afirma.     

Geração de Energia limpa
O estande do Brasil conta 

ainda com o espaço interati-
vo Green Energy, uma área 
imersiva repleta de telões de 
led de última geração, onde 
será possível experimentar 
sensações ligadas às fontes 
de energia limpa amplamen-
te utilizadas no Brasil — ven-
to (eólica), calor (solar) — além 
do barulho do mar, para re-
presentar a eólica offshore, 
aquela gerada pelo vento que 
sopra em alto mar e que se 
configura em um campo de 
imenso potencial de geração 
de energia limpa para o país 
nos próximos anos.

Lula na COP27
O presidente eleito Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) vai 

O ex-jogador da sele-
ção do Catar e embaixa-
dor da Copa do Mundo, 
Khalid Salman, chamou 
a homossexualidade de 
“dano mental” em uma 
entrevista que exibida 
na televisão alemã, nes-
ta terça-feira (8). O país 
tolerará visitantes ho-
mossexuais, mas “eles 
têm que aceitar nossas 
regras”, disse Salman em 
entrevista ao canal ZDF 
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Reprodução

Khalid Salman em entrevista a 
uma TV Alemã

Amazônia Legal.
O presidente eleito foi con-

vidado pela ONU e pelo pre-
sidente do Egito, Abdul Khalil 
El-Sisi, um dia após sua vitó-
ria nas eleições, que aconte-
ceu em 30 de outubro.

A expectativa é de que a 
futura primeira-dama, a so-
cióloga Rosângela da Silva, 
mais conhecida como Janja, 
acompanhe Lula na via-
gem ao Egito.    

Além dela, deverão fazer 
parte da comitiva a sena-
dora Simone Tebet (MDB-
-MS), e a deputada federal 
eleita Marina Silva (Sus-
tentabilidade-SP) 

filmada no Catar.
Na entrevista, abrupta-

mente interrompida após 
os comentários, Salman 
acrescentou que a ho-
mossexualidade é “ha-
ram”, um pecado proibi-
do no Islã.   

Desde antes de elei-
to para sediar a Copa do 
Mundo de 2022, o país 
recebe constantes críti-
cas por seu histórico de 
desrespeito aos direitos 

humanos, incluindo o 
tratamento aos traba-
lhadores migrantes, a 
mulheres e à população 
LGBTQIA+.

A homossexualidade 
é ilegal no país. A fala 
de Salman já provocou 
reações. “Obviamente, 
esses comentários são 
terríveis”, declarou a mi-
nistra de Interior da Ale-
manha, Nancy Faeser, 
que visitou o Catar há 

uma semana. Durante 
a visita, Faeser cobrou 
do primeiro-ministro 
do emirado “garantias 
de segurança” para os 
torcedores LGBTQIA+. 
Faeser já havia declara-
do que a sede da Copa 
do Mundo no Catar era 
algo “muito sensível” do 
ponto de vista de Berlim, 
o que levou Doha a con-
vocar o embaixador ale-
mão para consultas.



de cada turma. Após esse 
momento, começou a ação 
de entendimento e con-
vencimento dos pais, para 
envolver as famílias no 
processo criativo de cada 
um. Por meio de leitura de 
histórias, oficinas, práticas, 
cada estudante foi com-
preendendo seu tema e so-
bre o que queria escrever  
ou desenhar.

Os alunos com dificulda-
des de pintar ou escrever 
receberam ajuda dos pro-
fessores, pois a proposta 
é que cada livro tenha 12 
páginas, seis laudas com 
a parte escrita e seis lau-
das com a parte ilustrada, e 
nem todos têm autonomia 
de escrita e desenho.

Alguns se expressaram 
por meio da escrita, ou-
tros por meio da pintura, 
e em cada dificuldade os 
professores auxiliaram no 
processo de criação. Todos 
os professores foram cre-
ditados como coautores  
dos livros.
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 Os estudantes da Escola 
Estadual de Educação Es-
pecial Manoel Marçal, loca-
lizada na zona Sul de Ma-
naus, realizaram o sonho 
de se tornarem protagonis-
tas de sua escola.

Os alunos participaram 
do projeto Super Autor, no 
qual foram desafiados a 
contar histórias por meio 
de desenhos e escrita. No 
total, 71 autores mirins tive-
ram suas histórias escolhi-
das para serem publicadas 
como livros.

A escola foi seleciona-
da por meio de indicação 
e, por ser de Educação Es-
pecial, foi necessário fazer 
algumas adaptações no 
projeto para os estudantes 
se enquadrarem e desen-
volverem a atividade. Todo 
o processo de escrita e pro-
dução durou cerca de seis 
meses, com os trabalhos 
iniciando em abril e finali-
zando em setembro.

Um dos autores é Jo-
nathan Martins, que tem 

Estudantes de educação 
especial produzem 71 livros 
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transtorno do déficit de 
atenção com hiperativi-
dade (TDAH) e transtor-
no do espectro autista 
(TEA) e, aos 14 anos, estu-
da na 5ª série do Ensino 
Fundamental. Ele diz que 
foi muito fácil desenhar, 
mas teve dificuldade na  
parte escrita.

“Eu fiz os desenhos e 
teria feito muitos outros, 
mas a professora disse que 
eu precisava escrever, e 
foi o mais difícil pra mim”, 
conta o jovem autor.

A pedagoga da escola, 
Juliana Lima, diz que foi 
um trabalho em conjunto 
que envolveu professores, 
auxiliares, famílias e es-
tudantes. A ação propor-
cionou visibilidade para a 
biografia das crianças, vis-
to que, apesar de muitas 
terem escrito histórias da 
imaginação, outras retra-
taram suas próprias reali-
dades e trajetórias de vida.

“Poder escrever a partir 
de um protagonismo deles 

fez a gente entender que, 
enquanto escola, nós esta-
ríamos fazendo uma gran-
de diferença, deixando para 
a escola, que hoje não tem 
biblioteca, um pontapé ini-
cial para biblioteca com os 
livros dos próprios alunos. 
É uma construção de um 
legado incrível para nossa 
escola”, pontua a pedagoga.

Os autores são alunos 

com deficiências múltiplas 
e intelectuais, como TDAH, 
TEA, síndrome de Down e 
deficiência mental.

Processo de produção
O ponto inicial do proje-

to Super Autor na Manoel 
Marçal foi fazer a comu-
nidade escolar entender 
como trabalhar esse pro-
jeto com a especificidade 

Jonathan Martins é estudante da 
rede pública estadual de ensino
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Cine Casarão recebe estreias e segue com festival
O Cine Casarão recebe-

rá, na quinta (10) e sexta 
(11), três novidades em sua 
grade de programação: ‘Pa-
loma’, ‘A Mãe’ e ‘Eu, Um 
Outro’. Além disso, o espa-
ço dedicado à Sétima Arte 
do Casarão de Ideias segue 
com filmes que integram o 
Festival de Cinema Italiano. 
Os ingressos podem ser ad-
quiridos de forma antecipa-
da pelo Instagram (@casa-
raodeideias) ao preço de R$ 
14 (inteira) e R$ 7 (meia)

Às 17h30, de quinta, o fil-
me ‘Paloma’, de Marcelo Go-
mes, terá sua primeira exi-
bição. A reexibição será no 
sábado (12), às 19h30.   

Ainda na quinta-feira, às 
19h30, será exibido ‘A Mãe’, 
de Cristiano Burlan. A ree-
xibição ocorrerá no domin-
go (13), às 17h30.

Já na sexta-feira, às 19h40, 
será a primeira exibição de 
‘Eu, Um Outro’, de Silvia Go-
dinho. O filme será reexibi-
do domingo, às 19h.  

O público poderá acompa-
nhar, ainda, as produções 
que estão na programação 
do Festival de Cinema Ita-
liano. Na quarta-feira (9), 
às 19h30, será exibido ‘Hill 
Of Vision – A Incrível His-
tória de Mario Capecchi’, de 
Roberto Faenza. Na quinta-
-feira, às 15h30, ocorre a 
exibição de ‘A Moça Com a 
Valise’, de Valerio Zurlini. E 
por fim, no sábado, às 15h30, 
será ‘Pão, Amor e Fantasia’, 
de Luigi Comencini. Casarão de Ideias é localizado na Rua Barroso, 279, bairro Centro
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

Você vai encontrar um gran-
de prazer em se sentir útil e em 
deixar a sua marca fazendo isso. 
Você vai usar toda a sua energia, 
o que vai fazer com que se senta 
fraco e estressado - vá devagar. 
Contatos com os amigos serão 
mais calorosos e mais abertos do 
que o normal. Você vai se sentir 
mais livre do que o habitual.

Você terá a chance de mostrar 
que tem mais liberdade do que 
você pensa. Rompa com seus há-
bitos de costume! Você vai pro-
var a si mesmo que é mais cor-
reto com as suas despesas hoje, 
você está de volta no caminho 
certo para levar uma vida mais 
equilibrada. 

Há muita coisa acontecendo 
ao seu redor, não se disperse. 
Seus desejos estão em confor-
midade com a realidade e você 
é geralmente bem equilibrado. O 
que está faltando é praticar um 
pouco de esporte. Você está pas-
sando por um período de intensa 
reflexão que lhe permitirá fazer 
um balanço e se reorientar.

Você vai ter que esperar antes 
de consolidar um projeto, mas 
não desista. Sua distração pode 
causar problemas digestivos. 
Consuma sempre produtos fres-
cos. Você vai ser mais sedutor do 
que o normal. Apenas tenha cui-
dado para não fazer promessas 
que não pode cumprir.

As exigências ao redor de 
você estão gastando suas ener-
gias. Tente não deixar que isso o 
distraia. A fadiga lhe causa des-
gaste físico e você precisa dor-
mir melhor antes de recomeçar. 
Você está marchando à frente 
sem se preocupar com as con-
sequências. Felizmente, a sorte 
estará do seu lado.

Você está carente de paciên-
cia hoje, mas ainda vai ter que 
repensar sua maneira de fazer as 
coisas para conseguir o que quer. 
Você deve dedicar mais tempo 
ao seu bem-estar, especialmente 
quando se trata de sua alimenta-
ção. A energia exibida por todos 
ao seu redor vai fazer você se 
sentir tonto. Você vai precisar de 
uma atmosfera calma.

Você deveria seguir a sua 
intuição e não questionar tudo 
sempre. Dê-se pausas durante o 
dia. Você precisa voltar atrás con-
siderando o seu estado nervoso. 
Sua honestidade e imparciali-
dade ajudarão a evitar uma ar-
madilha nesta quarta-feira. Seja 
você mesmo, mas cuidado com 
as tentações.

Você vai receber uma boa 
notícia. Seu humor será uma 
das determinação para alcan-
çar seus objetivos, então preste 
atenção nele. Correr riscos vai 
aumentar a sua moral. Na frente 
física, você se beneficiaria de be-
ber mais líquidos a fim de purgar 
os seus rins.

Você vai receber uma boa 
notícia. Então, abra o seu e-mail 
sem se preocupar! Não aceite as 
coisas tão facilmente. Você vai 
se sentir melhor se fizer um es-
forço com você mesmo. Vá mais 
devagar. Você vai receber uma 
boa notícia. Então, abra o seu e-
-mail sem se preocupar! 

Você terá a sensação de que 
as coisas estão indo rápido de-
mais, mas as relações com os 
outros lhe permitirão manter o 
ritmo. Você está totalmente feliz 
com você mesmo e está estabe-
lecendo uma vida equilibrada. 
Praticar esporte seria uma boa 
ideia. 

Deixe-se guiar pela sua intui-
ção. Ela não vai lhe decepcionar, 
apenas se faça as perguntas 
certas. Você poderia fazer algu-
mas mudanças nos seus hábitos 
alimentares para ter equilíbrio. É 
o momento ideal para começar 
uma dieta e comer mais produtos 
frescos.

Suas alterações em seus pa-
drões de trabalho estão trazendo 
boa sorte. Não se segure! Você vai 
usar menos energia se preservar 
momentos de solidão e intimida-
de. Há muita coisa acontecendo 
ao seu redor! Você oferece o seu 
tempo com mais disposição para 
aqueles que o merecem. Sua 
capacidade de selecionar é um 
trunfo.
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A artista Jojo Todynho reve-
lou na última segunda-feira (7) 
que vai passar por uma cirur-
gia bariátrica, Jojo Todynho co-
mentou sobre os motivos que 
levaram ela a ter vontade de 
fazer o procedimento. A canto-
ra não pretendia divulgar que 
iria fazer a cirurgia, mas optou 
por expor a decisão já que, se-
gundo ela, a informação ia va-
zar de qualquer forma.

A artista revelou que deci-
diu passar pelo procedimen-
to por questão de saúde: “Eu 
sempre falei que não ia fazer 
bariátrica, que eu era contra, 
que a bariátrica salvou vidas, 
mas eu não precisava e não 
ia fazer. Só que tem um po-
rém: eu não sou médica. Mas 
se o médico que está com 
os meus exames e cuida de 
mim acha que eu tenho que 
fazer, que é preciso, eu vou 
cumprir. Foi um desejo que 
partiu do meu coração já tem 
uns dois meses”, explicou.

A cantora também reve-
lou que não sente dor porque 
tem um bom metabolismo, 
mas que se preocupa com 
possíveis problemas de saú-
de que ela pode desenvolver 
no futuro por causa do peso: 
“Eu acho que nunca é tarde 
para a gente olhar as coisas 
de uma outra forma, de um 

Jojo Todynho informou sobre a cirurgia pelo seu perfil no Instagram

14 TV e Novelas 

Frango Teriyaki
INGREDIENTES

2 xícaras (chá) 
de shoyu (molho 
de soja)

2 xícara (chá) de 
mirin (saquê culi-
nário)

1 xícara (chá) de 
saquê comum

2 colheres (sopa) 
de açúcar

1 pedaço de alga 
konbu de 3 cm

outro ângulo e melhorar. Por-
que o que tu não sente agora 
te respinga lá na frente. Pode 
me dar problema. Eu estou 
muito feliz e decidida. Decidi 
dividir isso com vocês que 
me seguem, que têm muito 
carinho, que se preocupam 
comigo, que me mandam 
mensagens noite e dia. Va-
mos com tudo, vamos para 
cima e vamos que vamos. 
Deus no controle”, concluiu.    

Quem pode fazer a cirurgia
A cirurgia bariátrica, tam-

bém conhecida como “redu-
ção do estômago” é um proce-
dimento indicado para tratar 
casos de obesidade grave. Ela 
muda a forma original do ór-
gão e reduz sua capacidade 
de receber alimentos, dificul-
tando a absorção de um nú-
mero exagerado de calorias.

Uma pessoa não operada 
tem espaço para consumir 
aproximadamente de 1 litro a 
1,5 litro de alimento. Já um es-
tômago pós-bariátrica tem ca-
pacidade para 25 ml a 200 ml 
(equivalente a um copo ameri-
cano). A cirurgia afeta ainda a 
produção do hormônio da sa-
ciedade, o que diminui a vonta-
de de comer, mas a redução da 
capacidade é a principal res-
ponsável pelo emagrecimento.

A cirurgia bariátrica é re-
comendada para indivíduos 
obesos com Índice de Massa 
Corporal (IMC) acima de 40, 
por exemplo, uma pessoa de 
1,70 metro e 116 quilos ou pes-
soas que tenham IMC acima 
de 35, por exemplo, uma pes-
soa de 1,70 metro e 102 quilos 
que tenha doenças associa-
das, como diabetes, colesterol 
alto, hipertensão, hérnia de 
disco, esteatose hepática (gor-
dura no fígado), entre outras.

Riscos
Por ser um procedimento 

invasivo que, dependendo do 
tipo de cirurgia, ocorre a aber-
tura da barriga, o corte de ór-
gãos, há riscos severos, sendo 
o cuidado no pós-operatório 
uma das partes mais impor-
tantes do procedimento.

Uma das preocupações 
após a cirurgia bariátri-
ca é com a cicatrização do 
estômago reduzido. Seu 
rompimento pode originar 
infecções generalizadas e 
sangramentos internos, colo-
cando o paciente em perigo.

Para não forçar o estômago 
durante sua recuperação, as 
dietas pós-cirúrgicas da bari-
átrica levam em conta o volu-
me, o tipo e a consistência dos 
alimentos. Evoluindo da fase 

MODO DE PREPARO

Numa panela média, 
de borda alta, coloque 
os dois tipos de sa-
quê, o shoyu e o açú-
car. Misture e leve ao 
fogo alto até começar 
a ferver. Abaixe o fogo 
e deixe o molho cozi-
nhar lentamente, por 
cerca de 1 hora e meia, 
até ficar espesso e bri-
lhante. Para verificar o 
ponto, mergulhe uma 

Jojo Todynho fará bariátrica
Reprodução

Receitas

essencialmente líquida para a 
cremosa, pastosa, branda e, por 
fim, a dieta geral após melhora 
completa do organismo, po-
dendo levar meses para cada 
etapa da reeducação alimentar.

Outro risco apontado por 
especialistas é a embolia pul-
monar, doença que consiste 
na obstrução das artérias 
pulmonares por coágulos 
sanguíneos. Normalmente 
surge durante o longo perío-
do de repouso que o paciente 
precisa ficar deitado na maca 
e não tem força para fazer 
exercícios físicos, ou até 
mesmo pequenas caminhas 
pelos corredores do hospital.

Nestes casos, elas po-
dem ser prevenidas com 
o uso de meias elásticas, 

compressores mecânicos 
dos membros inferiores e 
uso de anticoagulantes. Já 
os rompimentos requerem 
uma nova intervenção ci-
rúrgica de emergência de-
pendendo de cada caso.

Há também o reganho de 
peso pós cirurgia que acon-
tece em praticamente 50% 
dos casos. Por mais que a 
cirurgia bariátrica seja efi-
ciente na perda de peso, o 
reganho dos quilos perdidos 
pode acontecer, Os médicos 
afirmam que é importante 
continuar se consultando 
com psicólogos, seguir a 
dieta com foco e manter a 
prática de fazer exercícios 
físicos diários para o peso 
não voltar a subir.

colher na panela e veja se 
o molho cobre as costas 
da colher, formando uma 
camada fina e brilhan-
te. Atenção: mantenha a 
panela em fogo baixo du-
rante o cozimento, pois o 
molho pode espumar e 
transbordar.

Desligue o fogo, adicio-
ne o pedaço de konbu e 
deixe esfriar em tempe-
ratura ambiente antes de 
servir. Deixe um tempo 
na geladeira e sirva.
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Iara Ferreira
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A criadora de conteúdo digital e atriz de pegadinhas para Televisão, Iara Ferreira, prometeu abrir a sua página no site 
OnlyFans gratuitamente toda vez que a seleção norte americana de futebol ganhar um jogo da Copa do Mundo do 
Catar. Iara que já disse ter sofrido “gostosofobia” ao ser expulsa de um supermercado nos EUA por usar uma roupa 

curta, promete que vai chocar ainda mais os americanos caso a seleção do país vença seus jogos. 



 

Manaus, Quarta-feira,
9 de novembro de 2022

Alunos que desejam ob-
ter a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), cate-
goria “B”, terão a data do 
exame de direção adian-
tada, como resultado de 
mutirão promovido pelo 
Governo do Estado, por 
meio do Departamen-
to Estadual de Trânsito 
do Amazonas (Detran-
-AM). A ação deve redu-
zir em até 30 dias o tem-
po de espera pela prova, 
uma das últimas etapas 
para adquirir a carteira  
de motorista.

De acordo com o órgão, 
o mutirão ocorrerá duran-
te os meses de novembro 
e dezembro, atendendo 
mais de 30 mil alunos 
que estão com proces-
sos para vencer até final 
de dezembro deste ano, 
e aqueles com exames 
marcados para os próxi-
mos meses.

O diretor-presidente do 
Detran-AM, Rodrigo de 
Sá, explica que, dos 30 
mil alunos previstos para 
executar a prova prática, 
14 mil estavam com o pro-

cedimento agendado pelo 
sistema do Detran-AM. 
Ele aponta que o objetivo 
do serviço é atender a de-
manda acumulada, prin-
cipalmente no período da 
pandemia.

“Isso é uma realidade 
em todo o território na-
cional, especialmente em 
relação à categoria ‘B’, 
que é a de carro, a nossa 
maior demanda, então 
a perspectiva é atender 
bem o usuário. Nós temos 
hoje um prazo de aproxi-
madamente três meses 
de espera entre o agen-
damento e a efetiva re-
alização desse exame, e 
esperamos que com esse 
mutirão a gente reduza 
de maneira substancial 
esse prazo”, afirmou Ro-
drigo de Sá.

Aplicação das provas
Conforme o departa-

mento, os participantes 
do mutirão serão infor-
mados sobre o dia, horá-
rio e local dos exames pe-
los Centros de Formação 
de Condutores (CFCs).

Mutirão para obtenção da 
CNH atenderá 30 mil pessoas 
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tro-sul de Manaus.
No CEDV, as provas 

ocorrerão de segunda a 
sexta-feira, nos turnos da 
manhã e da tarde. Já no 
CTDV, os exames acon-
tecerão três vezes na se-
mana, também nos dois 
períodos. No entorno do 
Sambódromo, as provas 
serão aplicadas somente 
no horário matutino, de 
segunda a sexta-feira.

Exames
O repositor Breno Araújo, 

de 28 anos, estava com o 
exame prático de direção 
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agendado para janeiro de 
2023, mas foi informado 
que poderia fazer a prova 
nesta terça-feira (08/11). 
Ele passou pelo teste e co-
memorou a iniciativa.

“Estava marcado para 
janeiro, dia 4, aí antecipa-
ram o mutirão e deu certo. 
Preciso da carteira para 
dirigir o carro do meu pa-
trão e conseguimos, gra-
ças a Deus. Agora é só 
comemorar”, disse Breno.

A analista comercial Vi-
tória Viana, 20, também 
faria a prova somente no 
próximo ano, justamente 
no período em que faria 
uma viagem. Segundo 
ela, a vantagem da nova 
data é aproveitar melhor 
os conhecimentos adqui-
ridos na autoescola.

“(Muda) 100%, porque 
não ia ter condição. Eu 
estava com medo de ficar 
para fevereiro ou final de 
janeiro a minha prova, e 
de acabar perdendo toda 
a prática que aprendi nos 
últimos tempos. Estou 
nervosa, mas acho que 
vai dar tudo certo”.

Visando atender a 
quantidade de pessoas, 
foram disponibilizados 
três locais para aplica-
ção das provas: o Com-
plexo de Exame de Dire-
ção Veicular (CEDV) e de 
Treinamento de Direção 
Veicular (CTDV), ambos 
na avenida José Henrique 
Bentes Rodrigues, bair-
ro Colônia Terra Nova, 
zona norte; e o entorno 
do Centro de Convenções 
Prof. Gilberto Mestrinho – 
Sambódromo de Manaus, 
na avenida Lóris Cordovil, 
bairro Flores, zona cen-
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Concurso nº 5713 - 05/11/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)
1º Sorteio

2º Sorteio

1º 98239 R$ 500.000,00
2º 82768 R$ 27.000,00
3º   39442 R$ 24.000,00
4º 93524 R$ 19.000,00
5º 90368 R$ 18.329,00

Concurso n. 2441 - 08/11/2022

09 14 16 24 37 39

02 17 26 30 38 39

01 02 03Concurso n. 2658 - 08/11/2022

01 03 04 08 14

22 34 36 42 44

50 56 68 69 72

77 84 85 89 99

Lotomania 2388 - 07/11/2022

Concurso n. 2536 - 05/11/2022

09 22 27 30 33 45

15 22 27 29 50 64 77

Concurso n. 5994 - 08/11/2022

Concurso n. 1858 - 08/11/2022

01 08 32 58 63

04        05      08       09       10      12      14       15       16        18          21          24


